

Un œcuménisme relationnel: pour un échange des dons

Prévue initialement dans le cadre de la Semaine de prière pour l'unité des chrétiens, la conférence donnée le 6 mars dernier, au centre des Focolari à Montet par le pasteur Martin Hoegger, a débuté par une réflexion sur la parabole du bon samaritain – thème 2024.



Le pasteur Martin Hoegger a fait part de son parcours de chrétien en œcuménisme.

PAR NICOLE MONNARD
PHOTO: PIERRE BONDALLAZ

Dans ce récit (Lc 10, 23-38), un spécialiste de la loi interroge Jésus sur la manière d'obtenir la vie éternelle. Jésus le renvoie aux Ecritures. Le légiste cite immédiatement le double commandement de l'amour: « Tu aimeras le Seigneur ton Dieu... et ton prochain comme toi-même » mais il interroge encore Jésus: « Qui est mon prochain? » Nous connaissons la suite, Jésus raconte l'histoire de cet homme attaqué, dépouillé, roué de coups et laissé à moitié mort au bord du chemin. Marchant sur cette route, un prêtre puis un lévite font sciemment un détour afin d'éviter le blessé.

C'est finalement un étranger qui, pris de pitié, s'approche du malheureux.

On peut associer le Christ à celui qui prend soin, qui témoigne compassion et miséricorde pour cet être blessé. Il donne (temps, argent...) et promet (le surplus) à son retour. Oui, Dieu donne toujours en plénitude! L'auberge est la représentation de l'Eglise: qui accueille, veille et attend le retour de son Sauveur.

Un enrichissement mutuel

L'unité chrétienne est fondée sur cette double loi de l'amour, s'il n'y a pas d'abord

l'accueil et le respect de l'autre, il ne peut y avoir réellement unité ecclésiale. En hébreu, Natan signifie « donner ». Ce mot lisible de gauche à droite ou inversement (palindrome), nous parle d'un échange des dons: un enrichissement mutuel.

Les chrétiens de toutes confessions peuvent-ils mettre en évidence leur foi commune et accueillir comme un cadeau la manière différente dont les autres vivent et expriment leur propre foi? Pouvons-nous apprendre les uns des autres? Osions-nous vivre un « œcuménisme des mains blesées » en étant prêts à montrer les uns aux autres nos blessures respectives sachant que nous ne pouvons pas nous guérir ou nous sauver nous-mêmes? (P. Murray)

Martin Hoegger nous a partagé avec enthousiasme divers engagements vécus: Forum Chrétien mondial et romand, JC2033 : jubilé œcuménique, le chemin d'Emmaüs : pèlerinage œcuménique, Ensemble en chemin (60 mouvements et communautés chrétiennes réunies) dont nous lisons ensemble la charte, comme une prière et une envie de faire grandir en nous et autour de nous l'Unité relationnelle et ecclésiale.

Travailler ensemble

« Jésus, nous disons "oui" à ton commandement et aujourd'hui, nous voulons renouveler notre pacte d'amour réciproque. Aimons-nous les uns les autres comme tu nous as aimés. Nous te demandons que l'Esprit Saint renforce notre amour et que tu sois au milieu de nous, comme tu l'as promis. Œuvre en nous et à travers nous quand nous travaillons ensemble pour ton royaume. Amen! »

Martin Hoegger est un pasteur retraité de l'Eglise évangélique réformée du canton de Vaud (EERV). Il a exercé son ministère en diverses paroisses. Il a aussi exercé, pendant plus de 15 ans, un ministère d'accompagnement spirituel dans la Communauté de Saint Loup.

Cofondateur de la Communauté des Eglises chrétiennes dans le Canton de Vaud (CECCV) en 2003, il en a été son président puis son secrétaire exécutif pendant dix ans, en tant que responsable de l'œcuménisme de l'EERV.

Pour en savoir plus sur ses activités et ses publications: <https://martin.hoegger.org/index.php/qui-suis-je>